Senioren- und Altenheimpastoral:

Impressionen aus dem Qualifizierungskurs für ehrenamtliche Besuchsdienste in Offenbach

Von Pfarrvikar Anton Lucaci 12. Juli 2024



7 Teilnehmerinnen und 2 Teilnehmer haben sich als Ehrenamtliche für Besuchsdienst in Altenheim und zu Hause schulen lassen. Dank der Kooperation mit dem Caritas Altenpflegeheim St. Elisabeth fand der Kurs unter der Leitung von Koordinatorin für die Altenheim- und Pflegepastoral Michaele Althapp und Altenheimseelsorger Andreas Kaufer-Moreth in einer angenehmen Umgebung und Atmosphäre statt.

Die Teilnehmenden setzen sich in 5 Modulen mit den Themen von Biographiearbeit, Kommunikation, Demenz und Spiritualität auseinander. Dabei flossen immer wieder auch eigene Erfahrungen und konkret erlebte Situationen mit ein. Den Abschluss bildete eine Präventionsschulung für hilfe- und schutzbedürftige Erwachsene, die im Bistum Mainz Voraussetzung ist, um ehrenamtlich tätig zu sein.

Hier einige Aussagen von einzelnen Teilnehmer*innen:

- "Ich hätte nie gedacht, dass Kommunikation so schwer ist!"
- "Ich habe mich auf jeden Abend neu gefreut!"
- "Es war von Anfang an eine Vertrautheit untereinander, obwohl sich viele von uns vorher nicht kannten!"
- "Dass wir hier auch noch kulinarisch so verwöhnt werden, hätte ich nicht gedacht!"

In regelmäßigen Abständen werden sich die frisch ausgebildeten Ehrenamtlichen mit Andreas Kaufer-Moreth auch zukünftig treffen, um ihre gemachten Erfahrungen zu reflektieren und sich gegenseitig Tipps und Anregungen zu geben.

Michaele Althapp